
Nominativ im Polnischen

Männliche Substantive
Männliche Substantive im Polnischen enden meist auf Konsonanten.

pan – der Herr tekst – der Text
szef – der Chef sweter – der Pullover
kot – die Katze komputer – der Computer

Es existieren jedoch auch Ausnahmen.

kolega – der Kollege mężczyzna – der Mann

Maskulina werden in der polnischen Grammatik zudem in belebte / unbelebte unterschieden. 
Diese Unterscheidung ist für die Bildung von Adjektiven wichtig.

koń – der Kollege (belebt)
student – der Student (belebt)

stół – der Tisch (unbelebt)
telefon – das Telefon (unbelebt)

Bei männlichen Substantiven treten in der polnischen Deklination darüber hinaus oft flüchtige 
Vokale auf.

uczeń – der Schüler hört dem Lehrer zu
ucznia – der Lehrer hört dem Schüler zu

Personen gewisser Bedeutung oder Familiennamen erhalten im Plural die Endung -owie.

minister – der Minister ministrowie – die Minister
syn – der Sohn synowie – die Söhne

simpsonowie – die Simpsons



Weibliche Substantive
Feminina enden meist auf -a oder -i.

małpa – der Affe pani – die Frau
grupa – die Gruppe nauczycielka – die Lehrerin

Substantive auf -ść sind ebenfalls weiblich:

wiadomość – die Nachricht solidarność – die Solidarität
miłość – die Liebe aktywność – die Aktivität

Sächliche Substantive
Neutra enden auf -o, -e, -ę oder -um.

okno – das Fenster muzeum – das Museum
biuro – das Büro serce – das Herz
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